
Глаголы
Слабые и сильные. 
Präsens (настоящее время).



Какие бывают глаголы? 

(И.П.Тагиль. Грамматика немецкого языка. Изд-во Каро, Санкт-Петрбург, 2010)

Слабые глаголы при спряжении не меняют 
гласную в корне слова. 

Сильные глаголы при спряжении  меняют 
гласную в корне слова во 2-м и 3-ем лице 
единственного числа. 



Какие бывают глаголы? 

Их надо запомнить!

1. wollen — хотеть, желать
2. können — мочь, иметь возможность
3. mögen — любить
4. müssen — быть должным, долженствовать
5. dürfen — мочь, иметь разрешение
6. sollen — быть должным, быть обязанным

(И.П.Тагиль. Грамматика немецкого языка. Изд-во Каро, Санкт-Петрбург, 2010)

Модальные глаголы (Modalverben) выражают 
отношение к действию или состоянию.



Спряжение глаголов 
в Präsens (настоящее время).
 

(И.П.Тагиль. Грамматика немецкого языка. Изд-во Каро, Санкт-Петрбург, 2010)

Глаголы спрягаются (изменяются) по лицам, 
числам временам, залогам и наклонениям.
Настоящее время (Präsens) употребляется, 
если действие происходит: 

Сейчас: Die Sonne geht auf. Солнце восходит.

Всегда: Die Erde dreht sich um die Sonne. Земля вращается вокруг Солнца.

Периодически (действие повторяется): Ich besuche jährlich meinen Freund. Я ежегодно посещаю моего друга.

Все еще: Er studiert seit zwei Jahern in Moskau. Он учится в Москве два года.

В будущем: Ich gebe dir das Buch morgen zurück. Я верну тебе книгу завтра.

В прошлом (исторический презенс): 1492: Christoph Kolumbus entdeckt Amerika. 1492 год: Колумб открывает Америку.



Как же спрягать глагол в настоящем времени?
 
Нам нужен основа Инфинитива I 
(без окончания (-en) — формы, 
в которой глагол дан в словаре.

и окончания Präsens (настоящего времени).  
Единственное число Множественное число

ich - e wir -en

du - (e)st ihr -(e)t

Er, sie, es -(e)t sie, Sie -en



Итак, вот схема для сильных и слабых 
глаголов. Запомните! 

Präsens = основа 
Инфинитива I 
(без окончания (-en)

+ окончания 
–e, -(e)st, - (e)t, 
-en, -(e)t, -en



Попробуем проспрягать? 
Глагол malen — рисовать. Это — слабый глагол*
 

* Слабые глаголы.

• основа оканчивается на d, t, dm, dn, tm, gn, chn, ffn.
• имеют между основой и личным окончанием гласный -е- 

во 2-м и 3-м лице единственного числа и 2-м лице 
множественного числа в Präsens. 

** Узнать, сильный глагол или слабый,     
   модальный или вспомогательный 
   можно в словаре.



malen
личное местоимение глагол личное местоимение глагол

ich (я) male рисую wir (мы) malen рисуем

du (ты) malst рисуешь ihr (вы) malt рисуете

er, sie, es 
(он, она, оно)

malt рисует sie, Sie 
(они), (Вы)

malen рисуют

единственное число                                      множественное число

Gabi malt ihre Stadt. Ihre Freunde malen ein Meer.



Глагол fahren — ездить. Это — сильный* глагол.
 

* Сильные глаголы.

• корневая гласная е в инфинитиве меняются  во 2-м 
и 3-м лице единственного числа на i(ie), корневые 
гласные а, аu принимают Umlaut в Präsens.

Например:

sehen — er sieht
смотреть     —       он смотрит ездить     —       он едет бежать     —       он бежит

fahren — er fährt laufen — er läuft



fahr en
личное местоимение глагол личное местоимение глагол

ich (я) fahre еду wir (мы) fahren едем

du (ты) fährst едешь ihr (вы) fahrt едете

er, sie, es 
(он, она, оно)

fährt едет sie, Sie 
(они), (Вы)

fahren едем

единственное число                                      множественное число

Gabi fährt Rad am Samstag. Ihre Freunde fahren Rollschuhe.


